

募 集 要 項

氏 名： 李 為	学 科：マネジメント学科
専 攻 分 野：社会学・社会調査法	研究室：第1研究室棟853室
演習テーマ：ソーシャル・リサーチ	E-mail：lee@cc.kyoto-su.ac.jp

演習内容・主なテキスト

経営学、経済学、社会学、心理学、政治学、人類学など、社会科学の分野において、日常生活の人間行動の構造およびその派生現象を体系的に研究する際には、その研究が客観的であることが求められます。しかし、研究方法が問題に直接関連しないことがしばしばあります。現実の問題に関心を持つことは重要ですが、問題を解明するためには、まず信頼性のある社会研究方法（ソーシャル・リサーチ）を習得する必要があります。この演習には以下の五つのステップが含まれています。

<演習1>

演習1（2回生春学期）では、まず皆が共通に社会を研究する際の方法論を学び、社会的な現実をどのような方法でどのように捉えるかについて、活発な議論ができるようなゼミ風土を創ります。

<演習2>

演習2（2回生秋学期）では、社会問題を研究する際に、「問題の設定方法」に対する答えを見つけるため、複数の概念間の関係から命題を構築し、仮説を立ててその仮説を検証するための一連の知的作業を習得していきます。

<演習3>

演習3（3回生春学期）では、設定された仮説を経験的事実と照らし合わせて、より正確な現実世界の描写を目指し、問題意識と現実世界との間に相違がないかを検証するプロセスを習得し、具体的な事例とデータを収集し、これらを中心に研究報告と議論を進めていきます。

<演習4>

演習4（3回生秋学期）では、多くの社会的に重要な問題は、倫理的な制約のため、自然科学のような実験的方法を適用できない場合が多いです。したがって、記述と説明の混同を避けるために、科学的説明をどのように行うか、個々の研究報告の内容に基づいて議論を深めていきます。

<演習5・6>

4回生の演習5・6では、これまで学んできた思考法と研究法の基本的な原則を通じて、模倣ではなく独自の見解を持つ姿勢が求められます。時間がかかるかもしれませんが、各自のオリジナルな研究テーマに基づいて研究成果を発表し合い、知的創造を追求しなければなりません。また、個々の卒業論文の中間報告を繰り返し行いながら、相互に刺激を受

け合い、知的創造としての卒業論文を完成させることを目指し、全員が卒業論文を提出する予定です。

教員からの要望

まず、Lee ゼミの第 19 期生として、ゼミの歴史と一緒に築いていこうと意欲的な方の応募を期待しています。ゼミの活動を通じて、偶然の出会いを必然のものに変え、永遠の友人となるネットワークを構築したいと考えています。社会学の知識がない方でも、社会的な視点を学びたい方、知的好奇心旺盛な方、陽気な方、ファッションに興味を持つ方、自由奔放な方、旅行が好きな方、絵画を楽しむ方、音楽愛好者、パソコンに長けた方、スポーツ好きな方、など多岐にわたります。要するに、大学で専門知識と幅広い教養を兼ね備えたい方を歓迎します。

履修希望科目

特にありません。

教員の自己紹介

私の故郷は中国の山東省、煙台市です。小さいころから、故郷で山遊びや海遊びを楽しむ幸せな日々を過ごしてきました。また、孔子の故郷も同じく山東省であるため、文人趣向として水墨画や書道に親しんでおり、毎年春に「趣味としての水墨画」個展を開催しています。好きな日本の音楽家として小澤征爾氏を挙げることができます。彼のパフォーマンスと音楽への理解に魅了されています。最近は研究の一環として、日本の茶道と香道も学んでいます。正座も少しずつ長時間座れるようになりました。休日にはお寺の散策や坐禅にも出かけています。また、社会調査の授業を担当しており、日本の専門社会調査士資格も保持しています。

ゼミ生からの紹介

18 期生 岡本栞里

Lee ゼミでは社会学を学びそれを経営学に活用してさらに学びを深めるゼミです。そのため、経営学部では学べない分野を知ることができるので経営学に対しての見方を広げることができます。

講義内では 1 セメスターで 1 冊の本を読み、それぞれの担当の章をパワーポイントにまとめ発表します。最初に 1 人で発表し、その後グループワークに入るので 1 人で発表した時の反省点をグループワークで活かすことができます。最初は 1 人で 20 分発表することに緊張しますが、発表後良い点や反省点を言ってくれるので次に繋げることができます。

18 期生 菅本 稔人

Lee ゼミは経営学だけでなく、社会学も学べます。社会学とは、物事を色々な角度から見る学問です。社会学と経営学を合わせて学べるのは、京都産業大学の中でも唯一のゼミです。主な活動は、1 冊の本をみんなで読みパワーポイントを使いプレゼンテーションを行います。そこでパワーポイント資料を作る能力やプレゼンテーション能力も養うことができます。授業外課題などは特になく、ゼミによって自分の生活時間が削られることは比較的少なくアルバイトなど自分の時間もしっかりと作れるゼミです！

18 期生 佐藤 航

Lee ゼミでは経営学部でありながら社会学を学ぶことができる特徴があります。経営学を深めて行く中で社会学との繋がりを見つけ、学習したことをあらゆる視点から考察するこ

とができます。Leeゼミは少人数のゼミなので仲間どうしの繋がりも深く、発言のしやすい場を作り上げて行くことができるので、互いに助け合ってゼミを進めていくことができます。

18期生 武井 夢叶

このゼミでは、主に社会学を学ぶゼミで半年を通じて本の一部を要約し、その内容をパワーポイントにまとめて発表する活動を行いました。各自が選んだ章や論文を丁寧に読み込み、重要なポイントを抽出して分かりやすく整理しました。発表後は、ゼミ生同士での質疑応答が行われ、内容の深掘りや理解を深めることができました。このプロセスを通じて、論理的思考力やプレゼンテーションスキルの向上が図られ、学びを共有し合う場となったのでこのゼミはとても様々な力がつきます。

18期生 上山 柊生

このゼミは、学生自身がプレゼンテーションを作成し、20分程度の発表を行うことが大きな特徴です。プレゼンの準備を通じて、論理的に物事を考え、情報を効果的に伝えるスキルが向上します。プレゼン力が大幅に強化されるだけでなく、今まで触れたことのなかった社会学の新たな分野や視点について学べるため、視野を広げられる良い機会となります。ゼミの雰囲気もアットホームで、教授との距離も近く、コーヒーをご馳走になることもあります。積極的に学び、自ら発信する力を伸ばしたい方に最適なゼミです。

18期生 松下 倫太郎

Leeゼミでは経営学部にも所属しながら社会学を学べます。経営学を社会学的な味方で見ることによって、新しい視点によって経営学を学ぶことが出来ます。ゼミの生徒数は多すぎず、少なすぎずと程よい人数で仲良く取り組むことが出来ます。学期に1度、ゼミ生徒全員でお菓子などを食べる回があります。そこでは普段話さない内容なども話すことができ、より仲を深めることが出来ます。難しい課題もありますが協力して取り組むことで力がつきます！

18期生 西村 章吾

Leeゼミでは、社会学について主に学んでいきます。授業内容としては、一冊の本からパワーポイントを作成し発表を行うというようなものです。この授業内容だけを読むと少し難しく感じると思いますが、そこまで深く考える必要はありません。こちらの発表を頑張ることによって、教授からのご褒美の日などを与えられます。更にこちらのゼミでは、授業以外でプライベートに干渉することはありません。そのため、自分の時間というのを心置きなく使うことが出来ます。

18期生 松本 莉里花

このゼミでは社会的な問題について教科書を通じて勉強します。教科書を読み、内容をまとめ、それに付け加えた自分の考えや意見をパワーポイントを使ってプレゼンテーションをします。また、発表者に質問するなど、活発な取り組みが行われています。このゼミを通じて人前で緊張せずに自分の考えを述べる力や、その発表を聞いて自分で考える力、また、聞き手に理解してもらえよう工夫して発表する力、深く論理的に考える力が養われます。Leeゼミはこれらの力をつけたい方におすすめのゼミです。

18期生 丸山 美羽

Leeゼミは社会学に関することを学べるゼミです。このゼミでとりあげるトピックとしては今まで高校で習ってきたような社会問題が多いです。しかし、高校生までとは違いその内容を自分自身で論文や国の統計などを見て専門的に探求していきます。なんとなく知っている社会問題や言葉がまた別の新たな知識と繋がっていく感覚はとても楽しいです。繋がっているとは知らなかった事柄が実は関連していたり、自分の日常にも繋がってくるこ

とを知ること、社会全体のことに目がいくように変化したと感じます。他のゼミ生の発表からも学べることが多く、自分ではできなかった視点からの考えをたくさん知ることができました。社会問題への興味があり、自分で調べてたくさん知識を付けてみたい方にはぴったりのゼミだと思います。

18期生 野口 佳暉

Leeゼミでは、学生のプレゼンテーションスキルを向上させるために、パワーポイントを使った本の要約発表を行います。個人とグループの2回にわたる発表機会を提供し、実用的なコミュニケーション力を鍛えることができます。また、出席に対する重要性を強調するため、欠席5回以上は単位認定の対象外になるので気をつけてください。ゼミ参加者は、文章を要約する能力を向上させるとともに、自身の発表力を高めることができる貴重な機会です。また、みんなでカフェに行ったりもできたりします。是非、このゼミを通じてコミュニケーション能力であったり、プレゼンテーションスキルを向上させてください！

18期生 武内 麻耶

Leeゼミでは、プレゼンテーションを主に行なっています。1冊の本の中で、1人一章を担当しプレゼンを作成し、発表していきます。他の人にわかりやすいプレゼンを作成したり、伝えたりすることは難しいですが、何回も発表することで能力が身についていきます。また、他のゼミ生の良いプレゼンを聞いたり、見たりすることもでき、参考にもできて良いです。授業外での活動があまりないので、部活動やサークルが忙しい人におすすめです。

18期生 ゼミ長 防村 太一

Leeゼミでは社会学と経営学を融合させた学びが得られます。社会で起きている問題に対してどのような解決方法があるか、また現在行われている取り組みに対して自分はどのように感じるかなどを考えます。ゼミの時間では参考文献を読んで、それを要約し、自身の考えなどをまとめて発表を行います。ほかのゼミより確実に発表を行う機会は多いと思います。発表が多いので大変ではありますが、人前で話すということに慣れていくと思います。Leeゼミはゼミのみんなと意見交換をしっかりとでき、成長できる場です。

18期生 日野 康治

私たちのゼミでは、経営学の内容だけでなく、社会学も一緒に学習することができます。一つの視点だけでなく、社会学という別の視点から経営学について見ることができるので新しい発見をすることができます。

各授業で、ゼミ生のうち3人ほどが教科書の各章1つずつをまとめ、発表します。

さらに、授業外での活動はあまりないため、サークルやバイトを頑張りたい人にとってはぴったりだと思います。

18期生 森安 希

Leeゼミは経営学部のゼミで経営学を学ぶとともに社会学を学ぶことができます。ゼミ生同士の距離が近く、グループワークや個人で課題に対してプレゼンテーションを行なった様々な取り組みをしています。互いに指摘し合い、より良い探究心を持って取り組むことができます。実践的な経営学の知識と、社会的な視点を組み合わせた議論を通じて、現代社会の課題解決に貢献する力を養います。仲の良いゼミメンバーとともに、活発な意見交換や共同研究を行い、互いに学び合う場を大切にしています。